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Организация здравоохранения 

 

Профессиональный сервис «Актион Медицина», опросив медработников, 

выяснил, как воплощается в жизнь идея Минздрава РФ передать часть функцио-

нала российских врачей медицинским сестрам. Больше года назад медицинское 

ведомство выпустило соответствующие рекомендации, а проведенный тогда 

опрос показал, что более 90% представителей профессионального сообщества не 

готовы к нововведениям. Свежее исследование показало, что противников ре-

формы заметно убавилось, но лишь 15% респондентов отметили, что в их медор-

ганизациях за это время внедрили упомянутое перераспределение обязанностей. 

Директор Центрального НИИ организации и информатизации здравоохранения 

Минздрава Ольга Кобякова сказала, что перераспределение функций — самый 

непростой блок задач в рамках проекта по улучшению качества медпомощи, но 

благодаря его внедрению более 9 млн человек в неделю дополнительно могут 

получить теперь помощь в поликлиниках. 

Костарнова, Н. Медсестры согласились с осложнениями [Электронный 

ресурс] / Н. Костарнова.—Электрон. текстовые дан. // Коммерсантъ.—2024.—

14 июня.—https://www.kommersant.ru/doc/6763214 

 

 

Коллектив авторов, разработавший и внедривший оригинальные техноло-

гии трансплантации жизненно важных органов, удостоен Государственной пре-

мии РФ в области науки и технологий 2023 года. Указ президента опубликован 

на портале publication.pravo.gov.ru. Лауреатами премии стали директор НМИЦ 

трансплантологии и искусственных органов им. акад. В.И. Шумакова академик 

РАН Сергей Готье, заведующая Московским координационным центром орган-

ного донорства Городской клинической больницы им. С.П. Боткина Марина 

Минина и президент НИИ научно-исследовательского института скорой помощи 

им. Н.В. Склифосовского академик РАН Могели Хубутия. Кроме того, Госпре-

мия в области науки и технологий 2023 года присуждена главному научному со-
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труднику Института молекулярной биологии им. В.А. Энгельгардта Российской 

академии наук Петру Чумакову. Он отмечен за цикл фундаментальных и при-

кладных работ по изучению функции гена основного опухолевого супрессора 

р53 в норме и патологии. 

Госпремию в области науки получат авторы технологий трансплантации 

органов [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Медвестник.—

2024.—12 июня.—https://medvestnik.ru/content/news/Gospremiu-v-oblasti-nauki-

poluchat-avtory-tehnologii-transplantacii-organov.html 

 

 

В Счетной палате рекомендовали Минздраву провести углубленный ана-

лиз практики назначения регионами молекулярно-генетических исследований 

(МГИ) и патологоанатомических исследований биопсийного материала, исполь-

зуемых для уточняющей диагностики при подборе таргетной терапии в онколо-

гии. В январе—марте 2024 года в трех субъектах МГИ не проводились вообще, 

хотя они расцениваются как обязательные при назначении 20 таргетных препа-

ратов, которые входят в 127 схем лекарственной терапии, следует из оператив-

ного доклада Счетной палаты об исполнении бюджета Федерального фонда 

ОМС в I квартале. 

Всего за три месяца в системе ОМС было выполнено 56 382 молекулярно-

генетических исследования (23% от годовых плановых показателей, распреде-

ленных комиссиями по разработке территориальных программ ОМС) на общую 

сумму 549,8 млн руб. (25,3% от годового плана). Патологоанатомических иссле-

дований биопсийного материала проведено 973 398 (23,5% от годового плана) 

почти на 2 млрд руб. (22,9% от плана). 

При этом в ряде регионов количество проводимых МГИ значительно ниже 

среднероссийского уровня. А в Чеченской Республике, Чукотском автономном 

округе, Камчатском крае и Байконуре не было выполнено ни одного МГИ в рам-

ках территориальной программы ОМС. При этом лекарственная противоопухо-
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левая терапия в круглосуточных и дневных стационарах жителям регионов 

назначалась. 

Бескаравайная, Т. Счетная палата рекомендовала Минздраву установить 

причины отказов регионов от проведения МГИ [Электронный ресурс] / Т. Бес-

каравайная.—Электрон. текстовые дан. // Медвестник.—2024.—11 июня.—

https://medvestnik.ru/content/news/Schetnaya-palata-rekomendovala-Minzdravu-

ustanovit-prichiny-otkazov-regionov-ot-provedeniya-MGI.html 

 

 

Обезболивающее средство тапентадол хотят признать наркотиком. Внести 

его в список наркотических средств и психотропных веществ предложил Мин-

здрав РФ. Препараты с его содержанием прописывали пациентам с онкологией и 

тяжелым больным. Если лекарство внесут в реестр наркотических, его смогут 

продавать далеко не все аптеки. 

Как поменяется доступность лекарства, если его приравняют к наркотикам, 

и что будет с тяжелобольными людьми, MSK1.RU выяснял вместе с врачами и 

экспертами. 

Фатеева, Е. «Это последние препараты, за ними — ничего». Обезболива-

ющее для онкопациентов и тяжелобольных хотят признать наркотиком 

[Электронный ресурс] / Е. Фатеева.—Электрон. текстовые дан. // 116.ru.—

2024.—10 июня.—https://116.ru/text/health/2024/06/10/73679744/ 
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Здравоохранение Республики Татарстан 

 

812 единиц оборудования поступит в этом году в медучреждения первич-

ного звена республики для переоснащения по программе модернизации первич-

ного звена здравоохранения нацпроекта «Здравоохранение». В списке рентген-

аппараты для Атнинской, Дрожжановской, Кайбицкой и Черемшанской ЦРБ. 7 

стационарных УЗИ-аппаратов будет закуплено для Бугульминской, Елабужской, 

Зеленодольской, Сармановской ЦРБ. Портативные УЗИ-аппараты поступят в Ба-

зарно-Матакскую, Мамадышскую, Менделеевскую, Сабинскую центральную 

районную больницу. 1 маммограф планируется закупить в диагностическое от-

деление городской поликлиники №18 г. Казани. 

Новое оборудование поступит в районные больницы по нацпроекту 

[Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Безформата.—2024.—13 

июня.—https://kazan.bezformata.com/listnews/postupit-v-rayonnie-bolnitci-po-

natcproektu/132765765/ 

 

 

Министр здравоохранения Республики Татарстан Марсель Миннуллин с 

рабочей группой посетил ДРКБ в рамках подготовки медицинских учреждений к 

обслуживанию участников игр БРИКС. 

В ходе визита Министра сопровождал Главный врач ДРКБ Айрат Зиатди-

нов. В процессе визита были проанализированы такие аспекты, как наличие не-

обходимого медицинского оборудования и инструментов, наличие программ и 

протоколов по оказанию медицинской помощи участникам игр БРИКС, безопас-

ность и санитарные стандарты, организация процесса приема и регистрации 

участников. 

Детская республиканская клиническая больница обладает необходимыми 

ресурсами, опытом и программами, чтобы обеспечить качественное и безопасное 

медицинское обслуживание. Также медицинскому учреждению даны рекомен-

дации по работе во время проведения игр БРИКС. 
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Министр здравоохранения РТ Марсель Миннуллин с рабочей группой по-

сетил ДРКБ в рамках подготовки медицинских учреждений к обслуживанию 

участников игр БРИКС [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // 

Безформата.—2024.—13 июня.—

https://kazan.bezformata.com/listnews/obsluzhivaniyu-uchastnikov-igr-

briks/132759022/ 

 

 

Завершился XXIII Всероссийский форум «Здравница-2024», который про-

ходил в Ярославле с 10 по 13 июня. Это главное событие для санаторно-

курортной сферы всей страны, которое проводится при поддержке Министер-

ства здравоохранения РФ. В ходе форума были отмечены лучшие санатории 

России. Профсоюзные санатории Республики Татарстан собрали целый урожай 

«золота» сразу в нескольких номинациях. Санаторий «Бакирово» награжден зо-

лотыми медалями и дипломами в двух номинациях: «Лучшая здравница» и «Ли-

дер грязелечебница». Диплом и золотая медаль были вручены санаторию «Жем-

чужина» в номинации «Лучшая здравница по профилактике профессиональных 

заболеваний и корпоративному оздоровлению». Санаторий «Васильевский» 

награжден золотыми медалями в трех номинациях: «Лучшая здравница по орга-

низации анимационно-досуговой деятельности», «Лучшая здравница по меди-

цинской реабилитации» и «Лучшая здравница по организации оздоровительного 

и лечебного питания». Санаторий «Шифалы су – Ижминводы» также получил 

дипломы и золотые медали в трех номинациях: «Лучший терренкур», «Лучшие 

технологии лечебно-профилактического применения минеральных вод» и 

«Лучшая здравница для семейного отдыха». В честь своего 100-летия, которые 

санаторий отмечает в этом году, «Шифалы Су – Ижминводы» награждён юби-

лейной медалью Национальной Курортной Ассоциации 

«Здравница-2024»: золотой урожай профсоюзных санаториев Татарста-

на [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Безформата. – 2024.—
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13 июня.—https://kazan.bezformata.com/listnews/zolotoy-urozhay-profsoyuznih-

sanatoriev/132762302/ 

 

 

В Татарстане продолжается строительство и ремонт социально значимых 

объектов в рамках народной программы «Единой России». Единороссы знако-

мятся с темпом и качеством хода работ в каждом районе. На этот раз объектом 

внимания стали учреждения здравоохранения. В Набережных Челнах партийный 

десант посетил челнинскую инфекционную больницу. Депутаты Горсовета Ма-

рат Мухамадеев, Ринат Алимбеков, Виктор Поляков, руководитель фракции пар-

тии «Единая Россия» Ирина Сагидуллина, исполнительный секретарь Набереж-

ночелнинского отделения партии «Единая Россия» Римма Фасхутдинова увиде-

ли, как прошел капитальный ремонт инфекционной больницы. После капиталь-

ного ремонта здесь готовятся к открытию блока «Д». Это завершающий блок, 

сумма реконструкции которого составляет 114 млн рублей. Учреждение состоит 

из пяти корпусов: «А», «Б», «В», «Г», «Д». Ремонтные работы здесь начались в 

2018 году, за это время строители провели преобразования по всем корпусам по-

этапно. К приему пациентов почти готово. Каждого обратившегося по первым 

признакам будут направлять в специальные боксы, разделенные по типам ин-

фекционных заболеваний. В Алькеевском районе в рамках нацпроекта «Здраво-

охранение» продолжается реализация программы модернизации первичного зве-

на здравоохранения. Благодаря этой программе, а также проекту «Единой Рос-

сии» «Здоровье будущего» в рамках народной программы в населённом пункте 

Верхнее Колчурино идет строительство нового модулированного фельдшерско-

акушерского пункта. На строительство ФАПа выделено около 9 миллионов руб-

лей. Ход строительства медпункта оценил секретарь Алькеевского местного от-

деления партии, глава района Александр Никошин. Строительство ФАПа в 

Верхнем Колчурино началось в апреле. Возведены стены, крыша, подведены и 

установлены все инженерные системы. Полным ходом идет и капитальный ре-

монт ФАПа в деревне имени Мулланура Вахитова Верхнеуслонского района. 
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Партийный десант во главе с заместителем секретаря Верхнеуслонского местно-

го отделения «Единой России» Сергеем Осяниным посетил сельский ФАП. В 

рамках национального проекта «Здравоохранение» на капитальный ремонт Вах-

итовского ФАПа из федерального бюджета выделено больше 1 миллиона руб-

лей. Эти средства направят на внутреннюю отделку, замену коммуникаций, заве-

зут оборудование. В Высокогорском районе в этом году откроются два новых 

фельдшерско-акушерских пункта – в деревнях Ибря и Бикнарат. Основные рабо-

ты по возведению зданий выполнены, сейчас идет благоустройство территории 

около пунктов. Также ФАПы ждут подключения к электрическим сетям, после 

чего здесь завезут и начнут подключать медицинское оборудование. Открытие 

современных, укомплектованных всей необходимой мебелью и оборудованием 

новых фельдшерско-акушерских пунктов планируется в конце лета. С ходом ра-

бот ознакомилась исполнительный секретарь Высокогорского местного отделе-

ния партии Лилия Надиенко. 

Партдесант ознакомился с ходом строительства и ремонта объектов 

здравоохранения в 5 районах [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые 

дан. // Безформата.—2024.—10 июня.—

https://kazan.bezformata.com/listnews/stroitelstva-i-remonta-obektov/132647434/ 

 

 

Татарстанская республиканская организация профсоюза работников здра-

воохранения РФ в очередной раз приняла участие в оказании гуманитарной по-

мощи для бойцов, пребывающих в зоне специальной военной операции. На 

средства ТРОПРЗ РФ были приобретены лекарственные препараты – обезболи-

вающий Нефопам и антисептик Повидон-йод. Часть приобретенных препаратов 

будут использованы для формирования тактических аптечек для СВО, а остав-

шаяся их часть будет передана медикам военных подразделений. 

Татарстанская организация профсоюза работников здравоохранения под-

держала сбор гумпомощи для бойцов СВО [Электронный ресурс].—Электрон. 

текстовые дан. // Безформата.—2024.—10 июня.—

https://kazan.bezformata.com/listnews/stroitelstva-i-remonta-obektov/132647434/
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https://kazan.bezformata.com/listnews/tatarstanskaya-organizatciya-

profsoyuza/132649423/ 

 

В столице Татарстана прошел значимый конгресс, посвященный вопросам 

неотложной медицинской помощи. Первый заместитель министра здравоохра-

нения РТ Альмир Абашев подчеркнул важность качественной неотложной по-

мощи, которая является ключевым элементом в системе здравоохранения. Ос-

новная идея мероприятия - содружество науки и практики, позволяющее прово-

дить масштабную работу формирования современной комплексной системы 

профилактики, диагностики и лечения онкологических заболеваний, а далее 

проведение реабилитации. Мероприятие собрало ведущих специалистов в обла-

сти медицины, которые обсудили последние достижения и инновации, направ-

ленные на улучшение качества и доступности неотложной помощи. Конгресс 

стал площадкой для обмена опытом и разработки новых подходов в оказании 

экстренной медицинской помощи. Активное участие в мероприятии приняли 

старшие медицинские сестры РКОД. Специалисты онкодиспансера РТ подели-

лись с коллегами профессиональным опытом в организации сестринского дела и 

обсудили вопросы организации работы сестринской службы в онкологических 

отделениях. 

В Казани состоялся конгресс по неотложной помощи, подчеркивающий её 

важность на всех этапах лечения [Электронный ресурс].—Электрон. тексто-

вые дан. // Безформата.—2024.—10 июня.—

https://kazan.bezformata.com/listnews/kongress-po-neotlozhnoy-pomoshi/132653959/ 

 

 

Жительница Зеленодольска Сания Тимерова пожаловалась на отсутствие 

бесплатных лекарств в местной поликлинике №4. Пост появился в группе «Ка-

зань Онлайн | Главный Казанский Паблик» в «ВКонтакте». По словам женщины, 

инвалидам выписывают лекарства, которые должны выдавать бесплатно. Однако 

этого не происходит уже два месяца. При этом сами препараты есть в продаже в 
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аптеках. Жительница пожаловалась, что в самой поликлинике ей хамят, якобы не 

отвечая на вопросы. «Куда уходят лекарства [для] инвалидов? Или их тоже про-

дают? Рецепты есть, лекарства бесплатных нет!» — написала она. На сайте Зеле-

нодольской центральной районной больницы указано, что заведующей поликли-

никой является Татьяна Петрова. На портале «2Гис» в отзывах это медицинское 

учреждение называют самой ужасной поликлиникой в городе. У учреждения 

средняя оценка в 1,7. В комментариях к посту часть пользователей заявили, что 

бесплатных лекарств не бывает во всем Татарстане. 

Татарстанским инвалидам не привозят бесплатные лекарства [Элек-

тронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // inkazan.ru.—2024.—12 июня.—

https://inkazan.ru/news/2024-06-12/tatarstanskim-invalidam-ne-privozyat-besplatnye-

lekarstva-5108606 

 

 

Министерство здравоохранения Татарстана прокомментировало Inkazan 

сообщение об отсутствии бесплатных лекарств для инвалидов в зеленодольской 

поликлинике №4. В ведомстве заявили, что проверили первоисточник информа-

ции — группу «Казань Онлайн» в «ВКонтакте». Автором поста оказалась Сания 

Тимерова. В Минздраве РТ сказали, что в поликлинике не зарегистрирован че-

ловек с таким именем. В министерстве не стали отвечать на вопросы о том, со-

ответствует ли информация об отсутствии бесплатных препаратов в поликлини-

ке. Однако рассказали, что в подобных ситуациях нужно обратиться в контакт-

центр здравоохранения по телефонам 03-16 и 8-800-200-03-16. Помимо этого, 

можно напрямую обратиться в Минздрав РТ. 

Минздрав РТ не ответил на вопрос об отсутствии бесплатных лекарств в 

поликлинике [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // inkazan.ru.—

2024.—13 июня.—https://inkazan.ru/news/2024-06-13/minzdrav-rt-ne-otvetil-na-

vopros-ob-otsutstvii-besplatnyh-lekarstv-v-poliklinike-5109952 
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В Приволжском суде Казани со скрипом стартовал процесс по делу гене-

рального директора частной медицинской компании в Казани Ирины Каримовой 

и фельдшера Ольги Кришталь. Обеих обвиняют в выполнении работ или оказа-

нии услуг, не отвечающих требованиям безопасности, повлекших смерть чело-

века. Родители и жена погибшего уверены: медики знали, что мужчина умирает, 

и решили побыстрее покинуть квартиру, рекомендовав не беспокоить пациента и 

предварительно забрав с собой договор, все упаковки от лекарств и поспешно 

убежали. Через несколько часов жена умершего обнаружила труп мужа и вызва-

ла скорую, но было уже слишком поздно. Дениса Печникова можно было спасти, 

если бы скорую помощь вызвали сразу», – сказал отец умершего. Если суд при-

знает Каримову и Кришталь виновными, им грозит до шести лет лишения свобо-

ды. 

Шатров, Д. Знали, что умирает, и сбежали: экс-главу частной медорга-

низации судят за смерть пациента [Электронный ресурс] / Д. Шатров. - Элек-

трон. текстовые дан. // Татар-информ.—2024.—11 июня.—https://www.tatar-

inform.ru/news/znali-cto-umiraet-i-sbezali-eks-glavu-castnoi-medorganizacii-sudyat-

za-smert-pacienta-5949587 
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